

# 明第1地区

根本、小根本、岩瀬、旭ヶ丘、相模台、胡録台、緑ヶ丘、野菊野団地、みなづき、松戸新田、仲井町、稔台、吉井町八柱自治会、寒風台、京流

# 明るい福祉

## 明第1地区社会福祉協議会

# 第 76 号

令和7年3月15日  
発行・編集 広報部会  
松戸市上本郷3018-1  
明市民センター内  
電話 368-0517

## 地域で支える福祉の推進

ふれあいと支え合いのある  
心豊かな福祉社会を目指して

いあつ 会長 川井清晶

会員の皆様におかれましては益々のご清祥のこととお慶び申し上げます。

日頃より、本会の運営ならびに事業活動に対しまして、ご理解とご支援を賜り心から厚く御礼申し上げます。

令和6年元日に発生した地震や9月の豪雨により、石川県能登地方は甚大な被害を受けました。少しでもお力になれるよう、本会でも募金活動を行い、市民の皆様にご支援を呼びかけ、たくさんのご協力をいただきました。

一方新規事業としましてこれからも地域の皆様が安心して暮らし続けられる社会を築くには、世代を超えてつながり、一人ひとりの暮らしと生きがい、地域を共に創っていく社会にしていかなければなりません。地域の皆さんがお互いを気にかけてい、つながり、支え合う社会が地域共生社会であり、災害に強い町でもあります。

春寒の折、くれぐれもご自愛くださいますようお願い申し上げます。

### ふれあい広場

明第1地区社会福祉協議会

明第1地区社会福祉協議会が主催する初の「ふれあい広場」が去る2月2日(日)10時～15時、明市民センターにて開催されました。



折り紙



いわせ DE ウクレレ



スタッフ・県立松戸高校芸術科の皆さん



似顔絵コーナー



ふれあい広場  
明第1地区社  
社協議会



おんがく集団 四分休符



こども落語



ポッチャ

### チーバくん登場

ご来場ありがとうございました

# わが町会・自治会の 防犯の取り組み

## 小根本自治会防災の取り組み

新京成線と国道6号線、市役所本庁舎に隣接する小根本自治会エリアには、約2千世帯4千名の方々が暮らしています。戸建て住宅やマンション、単身者や外国人家族の住むアパートなどが混在し、多様な居住環境を有しています。2年前に発足した自主防災組織は、地域活動に積極的な仲間達の協力を得て活動をスタートしました。とは言え現在に至っても試行錯誤の連続ですが、それぞれが持つ特技を活かしながら各種防災訓練や普及活動など企画から運営に至るまで役員と議論を重ねながら実行に移してきました。



昨年度は、避難要支援者の支援を考える地域ミーティング、地図を広げ災害時に役立つ情報を参加者同士共有する図上訓練、その後は実際に歩いてあらたな情報も見つけようと防災まち歩きを行って



来ました。

また、これと並行して小根本防災新聞「こねぼう」の発行や、一寸した防災アイデアを紹介するショートセミナー「ちょこぼう」の開催などにも取り組んで来ました。お陰様で防災イベントへの参加者も徐々に増えて来ました。今後も周辺の自治会や行政と連携を深め、地域全体の防災力の向上に取り組んでいきたいと思えます。

## 障害者スポーツ文化センター 「横浜ラポール」 研修旅行

2月17日、明第1地区社会福祉協議会の研修旅行が40名の参加でおこなわれました。

ラポールとは仏語で「心の通じ合い」という意味です。この施設は、平成4年8月に横浜市が設置し開館しました。近くには、日産スタジアムがあります。

施設は1階〜3階と地下駐車場と地下グラウンド、1階には、プール・フィットネス・グラウンド、2階には、ボーリング場・創作工房（料理・陶芸・手芸・絵画）、



3階は視聴覚障害者情報施設・24時間リハビリテーション緊急対応があります。それぞれの障害により対応できる装置があり楽しめる工夫が施されています。

障害者手帳のある方および介護人（2人まで）による利用は原則無料、障害のない方の利用は基本有料となっております。貸切施設の団体利用は予約が必要です。個人利用は予約なしでも利用出来ます。横浜市および県内外の方でも可能、年間四十万人以上の方が利用されています。

印象に残ったのは、利用者が言った「ここでは健常者に気兼ねなくスポーツが楽しめます」という言葉でした。健常者が気付かない優しさと思いきや、大切なことを横浜ラポールを見て強く感じました。

## わが町自慢!



小林 一江さん

松戸市「みなぎ町会」在住の小林一江さんを訪ねました。

小林さんは、2024年千葉県内第28回エルデストソフトボール大会（50歳以上の女子で構成）においてチーム「パラパラ」で優勝されました。ソフトボールとの出会いは、相模台小の部活から一中、名門神田学園、卒業後は実業団三和銀行に入り厳しい練習を経てピッチャー・キャッチャーとして活躍しました。

「結婚、出産、子育て中も理解のある夫、家族の応援に支えられました。これからもソフトボールチームの仲間の絆を原動力として人生を楽しみたい」とのこと。



明るい笑顔と楽しいお話にエネルギーを頂きました。



## 各種使用済み品

不要入れ歯・書き損じハガキ・使用済切手を集めております。  
※入れ歯は熱湯洗浄後チャック付きビニール袋に入れ、市役所・市及び各地区社協に設置してある回収箱に入れて下さい。

《問い合わせ》  
明第1地区社会福祉協議会  
☎047(368)0517

## あとがき

第一回「ふれあい広場」が天候不安の中、開催されました。

開会式の後、チーバくんの登場によって子供たちの笑顔と歓声で、会場は大いに盛り上がり、高校生のボランティアさんの活躍で華やき、楽しい広場になりました。

又、健康意識も高くなりましたでしょうか？

沢山の写真でお楽しみください。皆さまのご意見ご要望をお待ちしております。

広報部会 徳田 房子